

## Planificación y Evaluación Pastoral

Tarea 2 – Martes 20 de enero 2026

Exhortación Apostólica “*Evangelii Gaudium*” - Puntos 1-49

Tony Rubí

La exhortación apostólica ***Evangelii Gaudium***, en sus primeros párrafos, más que un documento teórico y descriptivo, es casi un poema que evoca la alegría del encuentro con Jesucristo. Quien se ha encontrado con la persona de Jesús comprende a María, que exclama al visitar a Isabel, “mi espíritu se estremece de alegría en Dios, mi Salvador” (Lc 1,47). El papa Francisco invita a que “nunca nos declaremos muertos”; a que no vivamos “una cuaresma sin pascua”; a que se desborde esta alegría y la trasmitamos a los demás. Una frase resume esta vivencia: el anuncio del Evangelio ofrece “una nueva alegría en la fe y una fecundidad evangelizadora”. Francisco identifica la salida misionera como “el *paradigma de toda obra de la Iglesia*”.

Se detiene, a continuación, en el concepto de una **Iglesia Misionera**. Define *la Iglesia en salida* como “la comunidad de discípulos misioneros que *primerean*, que se involucran, que acompañan, que fructifican y festejan.”. Pero la pastoral debe comenzar por una conversión del evangelizador y una renovación eclesial, comenzando en la parroquia, el sacerdote, el obispo y el papa. Destaca que la pastoral debe ser “en clave misionera” y que la fe que se transmite es una fe que se hace activa por la caridad porque “las obras de amor al prójimo son la manifestación externa más perfecta de la gracia interior del Espíritu”. Destaca Francisco que las verdades de siempre deben transmitirse en un lenguaje que “permite advertir su permanente novedad” y que se distingan las enseñanzas básicas del Evangelio y las costumbres que se establecen en momentos determinados. Finalmente señala que una “iglesia en salida” es una madre de corazón abierto.

El ministerio de la música en el que participo es un instrumento muy útil para que, primero, el cristiano exprese la alegría de la fe, y al mismo tiempo, trasmite este mensaje a los demás miembros en general y a todo el mundo. Es por tanto un instrumento muy valioso de evangelización.